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首届 《 生物礁油气藏及其它矿床 》 学术讨论会报道

由四川省石油学会
,

四川省地质学会
,

四川省矿物岩石地球化学学会联合召开的首届 《 生物礁油

气藏及其它矿床 》 学术讨论会于 19 8 6年 3月 29 日至 4 月 3 日在重庆召开
,

参加会议的有来自全国 49 个

单位的 14 8名代表 ( 不包括列席代表 ) ,

他们分属 于石油工业部
,

地质矿产部
,

煤炭工业部
。

中 国 科

学院
,

各高等院校以及出版单位
,

有关学会等
。

代表中有长期从事生物礁研究的老专家
,

教授
,

也有

为在生物礁中勘探和发现油气资源和其它矿产作出贡献的生产第一线的地质工作者们
。

这次会议是对我国生物礁研究已取得成果的一次检阅
,

探讨了生物礁储集油气及其它矿产的 控 制

因素
,

雏议了生物礁近期内的研究方向
,

并对川东
,

鄂西二叠系油气藏的勘探提出了有益的建设
。

会

议期间大会宣读了 30 篇学术论文
,

放映了红花场二叠系生物礁的录相片
,

并实地考察了北磅老龙洞
,

邻水椿木坪的二叠系生物礁
。

此外还放映了桂林岩海录相片参加过南极考察的与会代表在南极考察期间

拍摄的大量珍贵幻灯片
。

尽管如此
,

但仍取得了可喜的成果
。

表现在
:
在我国除奥陶系外其它各时代的海相碳酸盐地层中都

己找到了生物礁
,

并开展了对南海现代生物礁的研究
,

对礁的发生
,

发展和消亡史与大地构造紧密联

系在一起讨论
,

并为予测区域上礁的分布规律提供了背景资料 ; :不仅注意到了造架生物门类
,

属种的

研究
,

也注意到了同一地质时代不同古地理位置上礁的形态
,

规模
,

基底沉积背景的差别多 利用地震

地层学
,

测井地质学寻找地下潜伏礁有了一个 良好的开端 ; 对礁的储层特性及其控制因素有了一个 良

好的开端 ; 对礁的储层特性及其控制因素有了初步认识
,

并对川东二叠系长兴组生物礁的含油气性
,

气

源
,

湘赣等地泥盆系生物礁内矿液来源提出初步解释 , 结合我国实际
,

对生物礁的概念
,

分类
、

各词

学等进行了探讨
,

等等
。

但是
,

由于我国生物礁的研究起步较晚
,

与国外相比存在着较大的着距
。

会议期间
,

与会代表也

雏议了我国近期内生物礁研究领域里 需要努力的几个方面
,

即
:
应从礁复合体的角度去研究生物礁

,

国外勘探实践告诉我们
,

油气及其它矿产储集的有利部位
,

有时不是在礁核
,

而更可能是后礁碎屑坪

或前礁重力流沉积物中
,

要在借鉴国外礁理论的基础上
,

根据我国实际
,

建立具有我国自己特色的礁

地质学
,

包括成礁的环境背景
,

沉积成岩史
,

储层特性
,

生长模式等
:
要加强礁与矿产资源关系的研

究
,

包括有利和不利的两个方面 ; 加紧摸索出利用构造地质学
,

沉积岩石学
,

地震地层学
,

测井地质

学
,
乃至重力地质学综合寻找地下潜伏礁的一套方法

,

普及礁地质学的理论
,

提高对礁及其所赋存矿

产在国民经济中重要性的认识等等
。

与会代表一致认为
,

首届 《 生物礁油气藏及其它矿床 》 学术交流会开得十分成功
,

达到了预期的

目的
。

通过会议论文交流表明
,

许多老专家
,

精神焕发
,

千劲不减当年
,

为我国生物礁的研究付出了

辛勤的劳动
,

年青的同志生机昂然
,

在会上宣读了许多篇很有水平的论文
。

大家相信
,

通 过 这 次 盛

会
,

一定会把我国生物礁及其赋存矿产的研究推向一个新的领域
,

通过大家的劳动
,

把亿万年沉睡于

地下的礁及其矿产
,

为我 国的四化建设作出贡献
。

要达到这一 目的
。

真如生物礁研究的老前辈
,

南海西

部石油公司曾鼎乾总工程师在会议上指出的
, “

重要的一点是坚持不懈” 。
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与会代表一致感谢
,

四川石油勘探开发研究院为会议的顺利召开做了大量的准备工作
,

感谢西南

石油学院地质系为野外生物礁考察所作的充分准备
。

感谢重庆石油学校等单位在会议其间所提供 的 设

备等方便
。

侯方浩
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